

ESPAÑA AVICOLA

UNICO PERIÓDICO DE SU CLASE QUE SE PUBLICA EN NUESTRO PAÍS ha entrado en su quinto año de vida con éxito creciente

Todo buen aficionado a las aves de corral debe recibir este interesante periódico en el que a un texto ameno que los pondrá al corriente de los adelantos avícolas del mundo entero, acompaña siempre una hermosa información gráfica.

Pídase número de muestra gratis y boletín de suscripción a P. Laborde Bols, Administrador de ESPAÑA AVICOLA - Apartado 155, VALENCIA

dad: que el Diputado de hecho y de Derecho es D. Santiago Joaquín Montoya Viana. El Distrito espera con ansiedad y apreciará en cuanto se merezca la resolución que adopte:

Peraleja: D. José Antonio Martínez, D. Teodoro Jarabo, D. Francisco Jarabo, D. José Andrés García, D. Miguel Martínez, D. Adolfo Martínez, D. Francisco González, D. Gregorio Gómez. Villanueva de Guadamejud: D. Rigo-berto Sevilla, D. José Andrés Chico, D. Antonio Valdeolmos, don Pedro Valdeolmos, D. Antonio Sevilla. Portairubio: D. Leonardo Sáiz, D. Daniel Vicente, don Luis Polo, D. Paulino Usano. Tinajas: D. José García, D. Dionisio Mialdea, D. Mariano Alcocer, don Rafael Porras, D. Mariano García, D. Pablo Cantero, D. Juan Huete, D. Jenaro Herbas. Villalba del Rey: D. Antonio Esteban, D. Agustín Pareja, D. Manuel Chico, don Agustín Page, D. Agapito González. Buendía: D. Tomás Rubio, D. Federico Adamez, D. Angel Sánchez. Jabalera: D. Pedro Palomino, D. Víctor Alique, D. Federico Quicios, D. Luis Martínez. Garcinarro: D. Celestino Ruiz, don Crisantos Baquero, D. Senén Omedilla, D. Policarpo Villalba. Mazarulleque: D. Marcelino Bricio, D. Alejandro Soria, D. Raimundo Alique. Verdelpino de Huete: D. Leonardo Palomares, D. Jesús Agudo, D. Angel González. Caraceniella: D. Miguel Casto Arcas, D. Francisco Bernardo, D. Celestino García, D. Máximo Palenciano. Bonilla: D. Luis Cueda, D. Rufino Balgación, D. Lino de la Fuente, D. Manuel Page, don Francisco Romo.

Siguen muchas más adhesiones y firmas, que nos es imposible reproducir.

Julio agrícola

Gran cultivo. - Explotación

Continúa, y llega a su período álgido, la siega y trilla de cereales y leguminosas. Terminada la recolección de cebada comienzan las de trigo y centeno, y poco después la de avena. La importancia de estas operaciones concentran en ellas la atención de los agricultores.

La segadora agavilladora, la atadora y la cosechadora, son máquinas imprescindibles en esta época: la primera corta y deja en montones la mies; la segunda siega y ata las gavillas, y la tercera recolecta y trilla a un tiempo, dejando el grano ensacado y la paja (enteriza) en montones. Las agavilladoras exigen para su tracción un par de mulas, las atadoras tres caballerías, y las cosechadoras funcionan con tractor, o movidas con cinco o mas pares, según su rendimiento.

La labor que realizan las segadoras y agavilladoras, oscila, como promedio práctico, entre dos y tres hectáreas por jornada de 10 horas. Las cosechadoras pueden recolectar hasta seis y más hectáreas al día.

Las segadoras atadoras consumen unos tres kilogramos de kilo (para cosechas de 36 fanegas de trigo y 3.000 kilogramos de paja) y alrededor de 150 gramos de aceite por hectárea. Se calcula que a partir de una hoja de siembra de cereales que mida 16 hectáreas, resulta ventajosa y económica la adquisición de una segadora atadora, y que segando anualmente 50 hectáreas, el beneficio reportado por la máquina, en relación con la siega a brazo, excedería en un solo año de 600 pesetas.

La trilladora es otra máquina que se impone en las fincas de alguna extensión. El mismo tractor que labra las tierras puede servir para mover la trilladora. Las hay de distintos precios y rendimientos, desde las que trillan 50 fanegas de trigo al día, hasta las que trillan 400 y más fanegas en el mismo tiempo; (fanega de 43,25 kilogramos).

Con ser estas operaciones importantes, no conviene olvidar otras también propias de esta época, y de gran trascendencia para el porvenir de la explotación; nos referimos al alzado de rastrojos.

Después de la segadora debe pasarse la espigadora para recoger el resto de la cosecha, y a continuación el ganado lanar puede aprovechar los rastrojos mientras el tractor, los buyes que se adquirieron en Mayo, o el ganado ovinero de labor, dan a las tierras que han de sembrarse en Otoño, la labor de arado de vertedera que consista el tempo del terreno. Conviene que esa labor sea superficial, para que enterrando ligeramente las semillas, germinen pronto con las primeras aguas de Agosto o Septiembre, y puedan ser enterradas con la

labor mas profunda que se dará en este último mes, o a mas tardar, en Octubre. Con tractores de suficiente fuerza, es utilísima labor siempre posible; con tracción animal lo es también, salvo con todos casos cuando se presente como necesaria rapidez después de la siega, para aprovechar los restos de humedad que a la sombra de las mieses se conservan.

Con esto se restan pastos de malas hierbas al ganado lanar, pero se gana, en cambio, una abundante y nutritiva cosecha de heno, o de grano de leguminosas, y se acrece la futura recolección de trigo.

Las tierras de secano que deban dejarse de barbecho, y las que hayan de llevar cultivos de primavera, pueden levantarse mas tarde, pero nunca pasado el invierno, como es costumbre.

En regadío, después de la recolección de habas, que han llegado a producir en la Granja oficial de Valladolid, hasta 124 fanegas, de 40 kilogramos, por hectárea, se riega el terreno, se da una labor de arado, y abonado el terreno con superfosfato y cenizas o sales potásicas, gradeado y allanado, se trasplanta a él la remolacha azucarera, oriada en semillero. Esta remolacha suele producir de 35 a 40 toneladas de raíces, obteniéndose así dos cosechas importantes por año y hectárea. Sembrada de Marzo a Abril como único cultivo sus rendimientos han llegado a 55 toneladas por hectárea.

Después de cebada puede sembrarse en regadío judías, y plantarse patatas, pero estas cosechas no suelen ser abundantes, por falta de tiempo, a no ser que se estercole con esplendidez la cebada, y se fertilicen sin escasez, con abonos minerales, las patatas y judías.

Continúan las binas y aporcados de remolachas, patatas y achicorias. Las patatas se tratan con caldo bordelés para prevenir el mildiu (a principios de este mes o a fines del anterior).

Después de fecundadas las flores del maíz, se cortan las sumidades del mismo por encima del nudo inmediato superior a la última mazorca. En los maces destinados a ensilar, no se practica esta operación.

Se esparce a voleo en las plantaciones de remolacha, patatas, maíz y achicoria; nitrato de sosa. (Dosis fraccionadas de 50 kilogramos cada vez por hectárea. Cantidad total de 150 a 300 kilogramos.)

Viticultura y enología

Se da en este mes el tercer tratamiento contra el mildiu, y el oidium. Se invierten ya (por el mayor desarrollo de las cepas), unos 1.200 litros de caldo para cada 3.000 cepas (en los que entran 24 kilogramos de sulfato, 10 kilogramos de cal viva, 360 gramos de linaza y 1.100 de agua).

En el azufrado se consumen cerca de 30 kilogramos de azufre; (10 por cada 1.000 cepas). Con el tratamiento mixto polisulfurado se ahorra mano de obra y materiales, pero en años de intensa invasión de oidium, hay que completar el tratamiento de polisulfuro con algún azufrado en polvo. El de la floración, (Junio) no debe suprimirse jamás, pues no sólo tiene efecto sobre el oidium, sino que es útil porque adelanta la maduración, hace mas perfecta la fecundación de las flores, evitando el corrimiento, y da mayor brillantez a los vinos resultantes.

Cuando el oidium se ha operado de la planta, el remedio curativo estriba en pulverizar con una lechada formada con 3 kilogramos de cal, 100 litros de agua y 150 gramos de permanganato de potasa.

En este mes se dá también el tratamiento contra la antracnosis, espolvoreando las cepas con mezclas de azufre y cal.

Los nuevos injertos serán descubiertos para cortar cuidadosamente los brotes que se desarrollan en el patrón, y las raíces que puedan emitir las púas, después de lo cual se recubren inmediatamente, dando un riego, donde sea posible.

BODEGA. - Evitar los trasiegos. No embotellar en este mes. Rellenar con gran cuidado. Ventilar la bodega y procurar que la temperatura sea en ella lo menos alta posible. Empezar a preparar, limpiar y reparar el material de lagar y bodega para la próxima vendimia.

Arboricultura y orticultura

Desmoche y poda. Injertar en escudo durmiendo, albaricoqueros perales, ciruelos y manzanos. Recolectar cerezas, ciruelas, albaricoques, frambuesas, grosellas, melocotones y peras.

Tratamientos contra la mosca del olivo. HUERTA. - Termina la cosecha de alcachofas y escarola. Se recolectan lechugas, acelgas, alubias, pepinos, calabacines, repellos, patatas, cebollas, berenjenas, zanahorias, nabos, pimientos, tomates, freón (segunda cosecha), acederas borrajás y remolacha de mesa.

Se siembran en semillero: escarolas, lechugas y berzas para replantar en Septiembre y recolectar en invierno. Se plantan y ponen de asiento, lechugas, lombardas, berzas, pellas, puerros y ajos.

Se recolectan las siguientes semillas de los frutos previamente señalados co-

mo sobresalientes: Remolachas, elegidas el año anterior, y replantadas o dejadas en el terreno el actual. Lechugas (elegidas en Mayo), se dejan espigar y dan la semilla en la tercera decena de este mes. Berzas, se seleccionan y marcan en Diciembre anterior, dando su semilla en Julio. Coles, se elijen y dejan las mejores en Agosto anterior, para recolectar semilla en Julio. Semillan en este mes, ajos y puerros.

Canadería

Tener en cuenta el ganado en las horas de calor excesivo, saliendo al amanecer y al caer la tarde. Cubrición de las ovejas. Cuando se quiere conservar la pureza de las razas, deben sacarse al campo por separado machos y hembras, encerrando cada noche un carnero con un reducido número de ovejas de las que deba cubrir. Un vigilante separa las hembras cubiertas tomando de ello nota. Se sigue también el procedimiento de monta en libertad, asignando a cada macho de 40 a 50 ovejas, pero esto ofrece varios inconvenientes; y cuando se trata de cubrir al rebaño con un reproductor selecto, es preferible la monta a mano, presentando al morueco, una a una, las ovejas en celo.

En esta época conviene bañar los cerdos; las aves de corral llegan a su máximo de postura de huevos, por lo cual requieren sana y rica alimentación.

Sericultura y apicultura

En los obradores salen las mariposas de los capullos de seda no ahogados, verificándose la unión de sexos y puesta de semilla. Esta debe conservarse en locales frescos hasta la siguiente campaña. Los capullos dedicados a la obtención de la seda, son ahogados exponiéndolos a la acción del vapor de agua, para lo cual se disponen los capullos entre oribas, y éstas sobre una caldera donde se hace hervir al agua; a los cinco minutos de exposición se echan los capullos sobre cañizos para que se sequen y queden ya dispuestos para la venta. Termina en las colmenas la recolección de cera y miel. Se verifica la fecundación de las reinas jóvenes. Y se eliminan y reemplazan las que a las seis semanas no han puesto.

Cronica de Sucesos

Lesiones. - Le han sido inferidas al vecino de Pozo Seco, Casto Sánchez Escribano, de 63 años, por su vecino Diego Sáiz Ortega, de 28 años, el cual le hizo un disparo con una escopeta y el que se halla preso a disposición del Juzgado.

Hurto. - Por la sustracción de leñas del monte Ardal propiedad del Estado, sito en Albendea, se sigue procedimiento en el Juzgado de Priego a los vecinos de esta ciudad Nicomedes Canales y otros.

Incendio. - De doce y media a una de la tarde del 2 del actual, se incendió un sembrado de cebada perteneciente a D. Manuel López de la Heredia, propagándose a otro sembrado de trigo propiedad de D. Juan Ldares Palomino, vecinos de Villamayor de Santiago, siendo los daños causados de bastante consideración.

Tentativa de violación. - Se sigue procedimiento a Eufasio Fernández Lebrero por este hecho llevado a cabo en su convecina de Castillo de Garcimuñoz, Margarita Muñoz Sáiz, de estado casada.

REGISTRO CIVIL

Inscripciones hechas desde el 24 del pasado al 4 del actual.

NACIMIENTOS

Maitilde Fernández Puerto, de Pedro y Juana; Amelia Requena Abarca, de Julio y Alfonso; Joaquina Olivares Lozano, de Eulogio y Constantina; Pablo de la Cruz Mellado, de Juan de Dios Agapito y Elisa; Carmen Torrijos Torrijos, de Pablo y Marcelina; Leonor Casas Alcalde, de Aquilino y Juana; Visitación Heras Martínez, de Desiderio y Agapito; Leonor Caverro

Gómez, de Blas y Juana; Visitación Torrecilla Belmonte, de Mariano y Luisa; Concepción Osorio Martínez, de Esteban y Catalina.

DEFUNCIONES

Benigno Rublanes Martínez, de 62 años; Justa Aguilar Navarro, de 55; Eduardo Torriero Martínez, de 65; Obdulia Sevilla Arroyo, de 14 meses; Matías Verdú y Verdú, de 70; Emilia Porras Arribas, de 6; Jesús Moreno Alvaro, de 7; Severino Rincón Ruiz, de 13 días; Felisa Pajarón Tormos, de 34 años.

MATRIMONIOS

Juan Pérez Picazo, con Maria de los Dolores Villalba Moreno; Elías Abad Soria, con Juliana Mongula Monteón; Fructuoso Murcia Fernández, con Fermína Murcia Moya; Gregorio de la Iglesia Bull, con Felisa Mateo Martínez.

NOTICIAS

Viajeros. - Han permanecido en esta capital; D. José María Balanchana, de Santa María de los Llanos; D. Lázaro Lozano, de Torralba; D. Mariano Muñoz Delicado, de La Parrilla; D. Cándido Villavilla, de Jabaga; D. Miguel Solís, de Minglanilla; D. José María Rubio, de Montalbano; D. Amadeo Cuenca, de Villar de Olalla; D. Justiniano Correa, de Puebla del Salvador; D. Alejandro Gil, de Arcos de la Cantera; D. Antonio Zafrilla y D. Desiderio de la Fuente, de Valdecolmenas de Abajo; D. Pedro Sáiz, de Naharros; don Domingo Jiménez, de Fuentes; D. Juan Herráiz, de Mohorte; don Raimundo Blanco Atienza y don Marcelino López, de Chillarón; D. Joaquín Fanjul, de Madrid; don Máximo Redondo, de Castillejo del Romeral.

Ehonorabuna. - Ha sido designado secretario del Ayuntamiento de Valdemorillo de la Sierra, nuestro estimado amigo D. Pablo García Diaz.

Enlace. - Para D. José Jouve, nuestro buen amigo, cajer o del Banco de Cuenca, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Sofía Merchante, hija de D. Balbino, corredor de Comercio de esta plaza. La boda se celebrará en breve.

Circular. - El Gobierno civil, Sección de Cuentas y Presupuestos municipales, ha dictado una circular ordenando que en el plazo de 30 días se envíen las liquidaciones del presupuesto de 1920-21 y las certificaciones con referencia a las relaciones de acreedores y deudores.

Fiebre aftosa. - Ha sido declarada oficialmente en los ganados lanares de D. Amparo Ortega y D. Valentín Pinuaga, de Villalgorido del Marquesado, y D. Félix López y D. Calixto Fernández, de Belmontejo.

Catastro. - Por no haber sido formulada reclamación alguna, han sido aprobadas las caracterizaciones parcelarias de los términos municipales de Huete, Rozalén del Monte y Villarrubio.

Cuentas municipales. - Se hallan expuestas al público por término de 15 días en las respectivas secretarías para oír reclamaciones las de los pueblos siguientes: La Cierva, año 1920-21; El Peral, 1920-21; Fresneda de Altarejos, Minglanilla, Villar del Agnilla y Villarejo Seco, todas de 1920-21.

Presupuestos. - Del mismo modo se hallan expuestos al público para oír reclamaciones, por término de 15 días los de los pueblos siguientes: Atalaya del Cañavate, La Pesquera, El Cañavate, Gabal-

dón, Carrascosa de Haro y Albaladejo del Cuende.

Oficinas. - Las de verificación de Contadores eléctricos han sido instaladas en la calle de Mariano Catalina, 6, principal.

Deslinde. - Ha sido suspendido hasta nuevo señalamiento el que estaba señalado para el 4 del actual de la Dehesa del tamaral sita en término municipal de Valdemorillo de la Sierra.

Desierta. - Ha quedado por falta de solicitadores la de subasta para la construcción del edificio en esta capital de la Sucursal del Banco de España.

De veraneo. - Han llegado respectivamente a sus posesiones El Castellar y Villar de Olalla, nuestros distinguidos amigos D. Francisco Ochoa y D. José M. Luz.

Exámenes. - El día 30 del pasado tuvieron lugar en la Prisión provincial los de los reclusos que asisten a la escuela de dicho establecimiento. Presidió en representación del Prelado, el Deán señor Hernández Zazo, quien pronunció elocuente palabras. El Sr. Sangüesa regaló varios libros y D. José Cobo, 50 pesetas, que fueron distribuidas debidamente.

Novena. - La Archicofradía de Ntra. Sra. del Carmen, dedica su titular solemne novena en la iglesia de Carmelitas Descalzas de esta capital, que tendrá lugar desde el 7 al 15 del corriente mes de julio. Todos los días a las siete misa con acompañamiento de órgano y después novena costeada por una devota. Por la tarde a las cinco y media expuesta S. D. M. se rezará el Santo Rosario, estación sermón y la novena, terminándose con los gozos, salve y reserva. Predicarán por este orden: don Francisco Sotoca, D. Jesús Olarieta, D. Joaquín María Ayala, D. Agustín Pinilla, D. Bernardino Higuera, D. Pablo Pascual, don Guillermo Martínez, un sacerdote y D. Eusebio H. Zazo. El día 16 fiesta, a las siete misa de Comunión; a las nueve la solemne, predicando D. Pedro Cruz Ocaña y a las cinco y media la procesión de costumbre.

Riña. - A Víctor Alonso Gómez, de 57 años, le hicieron tres disparos sin herirle, suponiendo fuese su convecino Antonio Gómez García, de 24 y soltero.

Al oír las detonaciones, salió de la Casa-Cuartel el cabo y una pareja, no encontrando al agresor en su domicilio; y estando de vigilancia por los alrededores, vieron dos sujetos a bastante distancia, que no pudieron ser reconocidos por la oscuridad de la noche.

El cabo del puesto le dio el alto repetidas veces y como huiera sin ser obedecido, hizo un disparo de mauser, hiriendo en la rodilla izquierda a uno de los que huían que resultó ser el vecino de este pueblo Felipe Martínez, de 20 años, al cual se le ocupó una pistola de dos cañones. Poco después fueron detenidos los causantes de este suceso.

Fallecimiento. - En Ribatajadilla ha fallecido el maestro de aquel pueblo D. Angel Carretero Gómez.

Sorteo. - El domingo próximo 10, a las doce de la mañana y en la Inspección municipal, tendrá lugar el de la ampliación de la imagen de Jesús Nazareno de la iglesia de San Antonio Abad.

Colegio de Abogados. - El 6 del actual, a las once de la mañana y en el local del mismo, se celebrará junta general extraordinaria con el fin de acordar lo procedente respecto las disposiciones dictadas últimamente sobre el Impuesto de utilidades.

El Financiero. - Esta importante revista de Madrid, inserta en su último número interesantes artículos de hacienda, banca, seguros, ingeniería, agricultura, etc. Oficinas en Madrid, Paseo de Rosales, 62, y delegado en Cuenca, don Enrique Taulet, D. Mariano Catalina, 37.

Próximo enlace. - Para el joven tipógrafo de los talleres donde se edita este semanario D. Alberto Roibal, ha sido pedida la mano de la bella señorita Elena Dolz. La boda se celebrará el 30 del corriente, en la parroquia del Salvador de esta capital.